



# “Los voy a acusar con sus papás”: AMLO a sicarios

**Chiapas.** Secuestradores plantean intercambio de 16 empleados por una mujer; en videos, víctimas indican que el problema es con tres funcionarios de Seguridad

PEDRO DOMÍNGUEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Liberen a los 14 trabajadores de la Secretaría de Seguridad de Chiapas o los voy a acusar “con sus papás y con sus abuelos”, advirtió el presidente López Obrador a los hombres armados que el martes secuestraron a esos empleados.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario informó que ya están las investigaciones en curso y la instrucción de su gobierno es que las víctimas sean rescatadas con vida.

Hace dos días, un grupo de al menos seis hombres encapuchados y armados con rifles interceptó un autobús de la SSPC de Chiapas en la carretera Ocozocoautla a Tuxtla Gutiérrez, en el que viajaban 17 mujeres y 16 hombres, todos empleados de dicha dependencia.

Aunque al principio se informó que eran 14 plagiados, ayer se confirmó que fueron 16 quienes no han sido liberados, por lo que las autoridades intensificaron el operativo de búsqueda.

Cuestionado sobre el caso, el presidente López Obrador comentó: “Lo mejores que los liberen, si no los voy a acusar con sus papás y con sus abuelos”.

Advirtió a los delincuentes que este delito no va a quedar impu-

## Llama a dejar actividades ilícitas. Ningún acuerdo con criminales, asegura

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno no tiene contemplado algún acuerdo con criminales, luego de que se le preguntara sobre la propuesta del cártel del Noreste, que ofreció pactar una tregua para frenar la violencia en México. En la conferencia mañanera, el mandatario manifestó: “Que ellos tomen la iniciativa y que abandonen la actividad ilícita, que no sigan dañando, pero nosotros

no tenemos contemplado ningún acuerdo”. Sin embargo, pidió a las madres buscadoras que ayuden al gobierno a convencer a los delincuentes. Las actividades ilícitas no son el camino a seguir y mucho menos para los jóvenes, porque tendrán una vida de sufrimiento tanto ellos como sus familias, dijo. “Estamos buscando serenar al país atendiendo las causas que originan la violencia, que haya trabajo”, remarcó.

Exigencia de los secuestradores es la “pronta destitución” de Francisco Orantes Abadía, Roberto Yahir Hernández y Marco Antonio Burguete, funcionarios de la SSPC chiapaneca, por lo que pide la intervención del gobernador Rutilio Escandón.

Carlos Mario Solís Hernández, jefe del Estado Mayor, confirmó que los trabajadores administrativos levantados no han sido liberados. Mientras, familiares se manifestaron frente a Palacio de Gobier-

no y luego realizaron un bloqueo frente a la sede de la Secretaría de Seguridad para exigir que sea acelerada la investigación.

Por la noche fue difundido otro video en el que un hombre encapuchado exige la liberación de una señora a la que identifica como “Nayeli Cinco” y pone como plazo las 23 horas del miércoles.

Acusa que la señora está secuestrada por sicarios de *El Güero Pulseras*, quienes cuentan con el respaldo de los funcionarios señalados. Menciona que tocaron muchas puertas para que a Nayeli, “una persona inocente que no tiene idea de lo que pasa en Chiapas”, fuera devuelta y hasta el momento ha sido completamente negativa la respuesta.

En Guerrero, autoridades confirmaron que fueron localizados con vida ocho elementos de la Policía Preventiva de Taxco de Alarcón, quienes se encontraban desaparecidos desde el 21 de junio.

Los elementos, que eran buscados por medio del protocolo “¿Has visto a...?”, fueron localizados por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública alrededor de las 14:30 horas de ayer en la comunidad de Cacalotenango. —

Con información de: Jhonatan González y Rogelio Agustín Esteban